

# COVID-19

## Attention, des résultats falsifiés du Covid-19 circulent !

Frédéric Serge LONG  
Libreville/Gabon

UN réseau de fabrication et de délivrance illégale de résultats négatifs à la Covid-19 sévit actuellement à l'échelle nationale. C'est du moins ce que denonce, depuis hier, le Comité de pilotage du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus au Gabon (Copil coronavirus), à travers un

communiqué signé de son coordinateur technique, le médecin général des armées Romain Tchoua. Alors que seuls les hôpitaux et les centres de dépistage mis en place par le Copil sont autorisés à effectuer ces prélèvements virologiques (RT-PCR) et à délivrer les analyses aux populations. "Le dépistage est gratuit pour toute personne qui le souhaite dans les sites de prélèvement habilités à réaliser les tests de dé-

pistage de la Covid-19. Soucieux de préserver la santé de nos concitoyens, nous informons les populations que les personnes se rendant coupables de fabrication et/ou d'usage de faux tests négatifs à la Covid-19 seront poursuivies devant les juridictions compétentes", avertit le Copil. Notons que cette situation intervient, alors qu'on note actuellement un flux massif et régulier des populations vers l'arrière-pays. Contraintes d'obtenir ces documents avant d'effectuer leur voyage, celles-ci sont tentées de passer par des moyens détournés pour le recevoir rapidement dans les délais de validité et, surtout, échapper à la lenteur observée dans leur délivrance.



Seuls les hôpitaux et centres de dépistage mis en place par le Copil sont habilités à délivrer les résultats des tests du Covid-19.

## L'Inde, 2e pays au monde le plus touché

Sveltana NTSAME NDONG  
Libreville/Gabon

AVEC 4,2 millions d'infections, l'Inde est devenue, hier, le deuxième pays du monde le plus touché par la pandémie à coronavirus, après les États-Unis (6,25 millions de cas). L'Inde occupe la troisième place au sujet des nations les plus endeuillées par le Covid-19 avec 71 642 morts, après les États-Unis (188 941) et le Brésil (126 650). Cela n'a pas empêché le pays de rouvrir, avec de strictes précautions sanitaires, les métros à l'arrêt depuis presque six mois dans ses grandes villes, notamment la capitale New Delhi. De façon générale, la pandémie a fait au moins 889 498 morts dans le monde depuis fin dé-

cembre, selon un bilan établi par l'AFP à partir de sources officielles. Les pays qui ont enregistré le plus de nouveaux décès dans leurs derniers bilans sont l'Équateur avec 3 800 nouveaux morts, l'Inde (1 016) et le Brésil (447). L'Europe fait également face à une poussée de Covid-19, notamment au Royaume-Uni, en France et en Espagne. Le gouvernement britannique, quant à lui, espère obtenir un vaccin contre le nouveau coronavirus, très attendu en début d'année prochaine, a déclaré hier le ministre de la Santé, Matt Hancock. Interrogé sur l'état d'avancement du vaccin produit par le laboratoire pharmaceutique britannique AstraZeneca, le ministre a déclaré avoir déjà "noué un contrat pour 30 millions de doses".

## Hausse de nouvelles contaminations au Maroc

Prissilia M. MOUITY  
Libreville/Gabon

LE virus du coronavirus est aujourd'hui présent dans chacun des 54 pays d'Afrique. Des points chauds sont apparus sur le continent, notamment en Afrique du Sud où le bilan de contamination dépasse les 638 000 cas confirmés. Plus de 500 000 personnes se sont rétablies après avoir contracté le virus, tandis que le bilan des victimes est passé à 14 889 morts. Au cours des dernières 24 heures, le pays a déclaré 100 décès, ce qui porte le nombre total à 14 889,

tandis que le bilan des guérisons, lui, s'élève à 563 891 cas. L'Afrique du Sud est maintenant le septième pays le plus lourdement affecté en termes de contaminations dans le monde. Au Maroc, la situation est alarmante. Ces dernières semaines, une hausse de cas de Covid-19 a été constatée au Royaume chérifien, avec un record de contaminations le 6 septembre, et 2 234 nouveaux cas officiellement déclarés, dont 42 % à Casablanca. Selon le site en ligne "Ouestfrance", les autorités marocaines ont décidé, hier, jour de la rentrée scolaire, de fermer toutes les écoles et de ver-

rouiller Casablanca, capitale économique du pays. Ces mesures de restriction vont s'appliquer pendant deux semaines, avec une évaluation minutieuse et continue. En Tunisie par contre, la rentrée scolaire est maintenue pour le 15 de ce mois. Un test grandeur nature pour le pays qui fait face à une recrudescence des cas de coronavirus. Le comité scientifique de lutte contre le coronavirus a approuvé, le 25 août, le protocole sanitaire à appliquer lors de la rentrée scolaire. Toutefois, l'inquiétude monte chez les parents d'élèves et le personnel enseignant.